

Chaque mois, ces lycéens nettoient les rues

Mayenne ville — Depuis mars, des lycéens passent un mercredi après-midi par mois à nettoyer les rues de la ville. Rando-net est soutenue par le point information jeunesse et l'association River clean.

Reportage

Gilets jaunes sur les épaules, pincées dans une main, sac-poubelle dans l'autre, le groupe quitte le Point information jeunesse (Pij), place Gambetta à Mayenne. Direction le centre-ville, pour ramasser les mégots. À la tête du groupe, avec un gilet orange, Léa Muller, lycéenne à Lavoisier.

Depuis trois mois, cette adolescente a mis en place des Rando-net dans les rues de la ville. Un mercredi après-midi par mois, elle propose de la rejoindre pour ramasser les déchets qui jonchent le sol. « L'idée m'est venue en début d'année, alors qu'on se promenait avec Émilie, une amie. On trouvait que c'était plutôt sale et qu'on pourrait organiser des petites collectes de déchets. »

171 masques autour de Brives

Léa Muller est également volontaire au Pij. C'est dans le cadre de cette mission qu'elle met en place son idée. Le 2 mars, à lieu la rando-net, première du nom. Douze personnes y participent, aidées par un agent de la Ville de Mayenne et un membre de l'association River clean, qui avait repéré un lieu à nettoyer, les alentours de l'ancienne fondene mayennaise à Brives.

« On y a ramassé 38 kg de déchets recyclables, 102 bouteilles d'alcool et 171 masques », note Léa Muller. « Les masques, c'est vraiment une catastrophe », souffle une de ses amies. Mais l'initiative a porté ses fruits : « Ça n'a pas été resali depuis,



Léa Muller, à droite, et son équipe de nettoyeurs de la Rando-net de Mayenne.

PHOTO : OUEST-FRANCE

remarque Florine Olivier, animatrice au Pij. **Quand ils voient que c'est propre, les gens ne vont plus y jeter des déchets.** »

Des déchets insolites

La lycéenne poursuit : « Au départ, on ne savait pas à quelle fréquence on allait les organiser. On a décidé, au vu des réactions des participants, de l'organiser une fois par mois. » Deux rando-net ont depuis eu

de se rendre utile, indique Émilie. Et si on ne le fait pas, qui le fera ? »

La prochaine rando-net aura lieu mercredi 1^{er} juin, de 13 h 30 à 16 h 30. Rendez-vous au Point information jeunesse, pour se saisir des sacs et des pincées, fournis par la Ville de Mayenne, et se vêtir d'un gilet jaune.

Kristell LE GALL.

Ouest France

Mardi 17 mai 2022